

CARTA DEL PRESIDENTE DEL COMITÉ CIENTÍFICO_ 71º CONGRESO AEP

Estimados compañeros/as:

Es un honor daros la bienvenida al 71º Congreso de la Asociación Española de Pediatría (AEP), que se celebra en la vibrante ciudad de Valencia del 5 al 7 de junio de 2025. Un año más, nos reunimos con el propósito de compartir conocimientos, fortalecer la comunidad pediátrica y seguir avanzando en la excelencia de nuestra práctica clínica. Desde el Comité Científico, hemos trabajado con gran dedicación en los últimos meses para ofrecer un programa que responda a los desafíos actuales y a las necesidades formativas de nuestra especialidad.

En esta edición, continuamos con nuestro modelo de congreso incluyendo módulos de especialidad de las siguientes sociedades, Radiología Pediátrica (SERPE), Pediatría Interna Hospitalaria (SEPIH) y Genética Clínica y Dismorfología (SEGCD). En total desarrollaremos 21 mesas plenarias sobre diferentes temas de relevancia en las áreas ya citadas u otras como la dermatología, las actualizaciones en vacunas o las nuevas guías de la ESPGHAN sobre enfermedad celíaca. Igualmente, ahondaremos en problemas de salud tan acuciantes como la obesidad infantil.

También contaremos con mesas de debate en las que se abordará la pertinencia de determinadas prácticas en nuestras consultas de pediatría, alineándonos con el movimiento NO HACER. Asimismo, se presentarán proyectos innovadores impulsados por la AEP, como un estudio de investigación sobre el impacto de la DANA de finales de 2024 en la salud infanto-juvenil y un ambicioso proyecto de cooperación internacional: un Máster en Pediatría destinado a países del África subsahariana, cuya primera edición se celebrará en Kenia.

Este año hemos recibido más de 1.000 comunicaciones, de las cuales se han seleccionado alrededor de 700, lo que pone de manifiesto el alto nivel de participación e interés de nuestra comunidad científica. Cada una de estas aportaciones representa un esfuerzo valioso por compartir experiencias y generar conocimiento que beneficie a nuestros pacientes.

Como no podía ser de otra manera, la formación práctica ocupa un lugar destacado en este congreso con 31 seminarios y talleres prácticos, diseñados para fortalecer habilidades y conocimientos aplicables en la actividad clínica diaria. Estos espacios de aprendizaje interactivo han demostrado ser una herramienta fundamental para complementar la teoría con la experiencia directa, favoreciendo la excelencia en la atención pediátrica.

Este congreso marca, además, la culminación de un ciclo iniciado hace años, en el que, en cada congreso, se han ido desarrollando módulos de especialización con la participación de las 23 especialidades que conforman la AEP y los diferentes comités de expertos. Queremos expresar un agradecimiento especial a todos los responsables de las sociedades de especialidades pediátricas y a los de los 18 comités de la AEP, cuyo esfuerzo ha enriquecido nuestro congreso y nuestra actividad formativa en estos años. También agradecemos a las sociedades regionales su implicación en la preparación de nuestra gran cita científica anual.

Y no queremos olvidarnos de dar las gracias, igualmente, por todas las propuestas recibidas, siempre de gran calidad, si bien por cuestiones de programación, no hemos podido incluir todas en los programas del congreso.

Ahora se abre un nuevo horizonte en el que debemos reflexionar sobre el modelo de congreso que queremos para el futuro. ¿Seguiremos con esta estructura o exploraremos nuevas fórmulas? Esta es una cuestión que merece un análisis profundo y un debate abierto entre todos.

Por último, quiero expresar mi más sincero reconocimiento a los miembros del Comité Científico por su esfuerzo incansable durante todos estos años. Gracias a su trabajo, el congreso sigue consolidándose como una cita imprescindible para la Pediatría.

Os animo a disfrutar de estos días de aprendizaje y encuentro, y a aprovechar la oportunidad para descubrir Valencia, una ciudad llena de historia, cultura y hospitalidad.

¡Os esperamos en Valencia!

Juan J. Díaz Martín

Presidente Comité Científico Ejecutivo de los Congresos AEP